
 
 

 
Procès-verbal de la réunion du conseil d’établissement du 25 septembre 2013 

tenue au Salon du personnel, école Jacques-De Chambly 
 
Présences :  Philippe Desmarais, Annie Dumoulin, Alexandre Allard, Luc 
Lessard, Élaine Grignon (parents), Sophie Beaudoin, Claire St-Jean, Johanne 
Rousseau (enseignantes), Nancy Simard (personnel de soutien), Julie Leclair (service 
de garde), Geneviève Richard (directrice) 
 
Membre de la communauté : Lily Gosselin (absente pour la rencontre) 

 Membres du public :  Aucun 
 
1. Ouverture de la réunion 
La directrice, madame Geneviève Richard, ouvre la réunion à 19 h. Elle souhaite la 
bienvenue à tous. Le quorum est vérifié. Nous avons quorum. 
 
Un tour de table est fait afin de présenter les membres du conseil d’établissement 
2013-2014. 
 
 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
Madame Richard fait la lecture de l’ordre du jour du 25 septembre 2013.  
 

 
ORDRE DU JOUR PROPOSÉ  

1. Ouverture de la réunion 
1.1 Vérification du quorum 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

3. Lecture et adoption du procès-verbal du 12 juin 2013  

4. Élection: Président(e), Vice-président (e) et secrétaire 

5. Parole au public 

6. Parole au représentant du Comité de parents 

7. Points à traiter : 

7.1 Calendrier des rencontres 

7.2 Fonds du CÉ 

7.3 Approbation du rapport annuel du CÉ  

7.4 Activités éducatives complémentaires  

7.5 Fonds à destination spéciale 

8. Points d’information : 

8.1 Dénonciation de conflit d’intérêt des membres 

8.2 Règles de régie interne du conseil d’établissement 

8.3 Formation des membres des conseils d’établissement 

9. Questions diverses 

9.1 Midis Santé 

9.2 Réunion de parents en deux volets 

9.3 Choix des manuels scolaires 

9.4 Confidentialité des élèves 

9.5 Équipe coup de cœur - GDPL 

10. Levée de l’assemblée 

 



 
 

 Il y a ajout des points suivants : 
8.3 Formation des membres des conseils d’établissement 
9.1 Midis Santé 

 9.2 Réunion de parents en deux volets 
9.3 Choix des manuels scolaires 
9.4 Confidentialité des élèves 
9.5 Équipe coup de cœur GDPL 

 
Sophie Beaudoin appuyée de Philippe Desmarais, propose l’adoption de l’ordre du 
jour amandé en laissant l’item Questions diverses ouvert.                                                                                    
 ADOPTÉ CÉ 01-09-13 

 
3. Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre du 12 juin 2013 
 
• Point 6.3, 2e paragraphe : remplacer le mot versé par verser. 

 
Annie Dumoulin appuyée d’Alexandre Allard, propose l’adoption du procès-verbal 
du 12 juin 2013, avec les modifications apportées.                                                                                     
 ADOPTÉ CÉ 02-09-13 
 
Les points de suivi au procès-verbal du 12 juin 2013 : 
 
• 6.3 : Madame Richard fait la lecture de la lettre qui sera envoyée en début 
octobre au CÉ de l’école De Salaberry.  
• 8.1 : La responsable de la chorale a approuvé l’idée de faire un CD-DVD du 
spectacle de la chorale. Le montant de vente reste à déterminer. Les équipements et 
le temps de montage seront faits gracieusement. Un appel à tous sera envoyé aux 
parents de l’école pour trouver une ressource acceptant de tourner la vidéo du DVD. 
 
4. Élections des postes suivants : président, vice-président, secrétaire et 
trésorerie. 
 
Président : 
Alexandre Allard appuyé d’Annie Dumoulin, propose la candidature de Philippe 
Desmarais. Ce dernier accepte le poste de président du conseil d’établissement pour 
l’année 2013-2014. 

 ADOPTÉ CÉ 03-09-13 
 
Vice-président : 
Madame Annie Dumoulin se propose pour le poste de vice-présidente et elle est 
appuyée de madame Sophie Beaudoin. Ainsi, madame Dumoulin a été élue vice-
présidente du conseil d’établissement pour l’année 2013-2014. 
 
 ADOPTÉ CÉ 04-09-13 
 
Secrétaire : 
Madame Nancy Simard appuyée de madame Julie Leclair propose madame Élaine 
Grignon pour le poste de secrétaire. Madame Grignon accepte le poste de secrétaire 
du conseil d’établissement pour l’année 2013-2014. 
 
 ADOPTÉ CÉ 05-09-13 

 
5. Parole au public 
Personne du public n’assiste à la rencontre 

 
6. Parole au représentant du Comité de parents 
Monsieur Philippe Desmarais est le représentant du Comité de parents. Le substitut 
est madame Élaine Grignon.  



 
 

Un des dossiers d’importance cette année sera les écoles à vocations particulières. 
 
7. Points à traiter : 
 

7.1 Calendrier des rencontres 

Une proposition de calendrier pour les rencontres du CÉ est présentée par madame 

Richard. Il a été convenu de remplacer la date du 29 octobre par celle du 5 

novembre. 

Le calendrier modifié sera envoyé aux membres du CÉ par madame Richard. 

 

Julie Leclair appuyée de Sophie Beaudoin, accepte le calendrier modifié des 
rencontres du CÉ 
 ADOPTÉ CÉ 06-09-13 
 

7.2 Fonds du CE 

Les membres décident à l’unanimité qu’un repas sera offert aux membres du conseil  

par le CÉ à la fin de l’année scolaire. De plus, les frais de garde seront discutés, au 

besoin, durant l’année. 

 ADOPTÉ CÉ 07-09-13 

 

7.3 Activités éducatives complémentaires 

Madame Richard présente les sorties éducatives qui n’ont pas encore été approuvées. 

 

Claire St-Jean appuyée d’Alexandre Allard, propose l’adoption des activités 
éducatives complémentaires proposées 
 ADOPTÉ CÉ 08-09-13 
 

Le CE approuve toutes les sorties gratuites qui auront lieu à proximité de l’école (à 

pied). 

 

Élaine Grignon appuyée de Luc Lessard, propose l’adoption des activités gratuites à 
proximité de l’école 
 ADOPTÉ CÉ 09-09-13 
 

7.3 Activités de financement 

Madame Richard énumère les activités de financement pour l’année 2013-2014 

• Festival Bières et Saveurs 

• Vente de citrouilles 

• CD-DVD de la Chorale 

• Campagne Humeur Design 

 

Monsieur Desmarais a reçu un courriel d’une fromagerie de Châteauguay qui 

sollicite notre réflexion afin d’offrir des fromages comme activité de financement. Le 

CÉ demande à monsieur Desmarais de lui fournir plus de détail pour cette activité 

avant de se prononcer. 



 
 

 

Sophie Beaudoin appuyée de Claire St-Jean, propose l’adoption des activités de 
financements énumérées par madame Richard pour l’année 2013-2014 
 ADOPTÉ CÉ 10-09-13 

 

7.4 Fonds à destination spéciale 

Madame Richard présente une estimation des revenus. Les besoins des enseignants et 
les budgets associés seront présentés à la prochaine rencontre du CÉ .   
De façon unanime le CÉ propose que les sommes rattachées à la vente du CD-DVD 
de la chorale soient réinvesties en équipement de sonorité. 
 ADOPTÉ CÉ 11-09-13 

 
8 Points d’information : 

8.1 Dénonciation de conflit d’intérêt des membres 

Madame Richard présente et explique aux membres le formulaire de dénonciation de 

conflit d’intérêts. Elle demande aux membres qui seraient concernés de signer le 

formulaire. 

 

8.2 Règles de régie interne du conseil d’établissement 

Madame Richard présente et explique aux membres les règlements de régie interne. 

Il a été convenu de les lire de façon individuelle, et de s’y référer en cas de besoin au 

cours des prochaines rencontres. 

 

8.3 Formation des membres des conseils d’établissement 

Madame Richard présente aux membres les différentes formations offertes aux 

membres des conseils d’établissement. Les membres intéressés à l’une ou l’autre des 

formations doivent signaler leur intérêt à madame Richard. 

 

9 Questions diverses 

9.1 Midis Santé  

Madame Grignon transmet les informations obtenues auprès de Midis Santé : le site 

web n’est pas conçu avec le mode « panier » ce qui implique qu’il n’est pas possible 

de grouper les commandes de plusieurs enfants afin de faire un seul paiement. Elle 

commente aussi son expérience d’usager, comparativement au site du Lunch, le site 

web de Midis Santé est moins ergonomique.  

 

9.2 Réunion de parents en deux volets  

Madame Grignon apporte un questionnement sur le fait d’avoir séparé les rencontres 

de parents en 2 jours. Elle mentionne aussi que la rencontre du 2e cycle avait lieu en 

même temps qu’une porte ouverte à l’École secondaire Ozias-Leduc. Madame 

Richard explique que cette façon de faire permet aux enseignants de prendre plus de 

temps avec les parents. Elle confirme qu’une attention particulière sera apportée l’an 

prochain afin d’éviter les conflits d’horaires avec les portes ouvertes des écoles 

secondaires.  



 
 

 

9.3 Choix des manuels scolaires  

Monsieur Allard demande aux enseignantes comment se fait le choix des manuels 

scolaires. Est-ce une directive de la Commission scolaire? Le choix des manuels 

revient aux enseignants. 

 

9.4 Confidentialité des élèves 

Monsieur Allard demande aux enseignantes de bien respecter la confidentialité des 

élèves quant aux refus des parents de publier leurs photos. Il cite un cas survenu l’an 

dernier. Madame Richard prend note de l’observation et fera les démarches 

nécessaires.   

 

9.5 Équipe coup de cœur GDPL 

Madame Rousseau explique au CÉ son souhait de constituer une équipe-école (5 

cyclistes) pour le Grand Défi Pierre Lavoie 2014. Une invitation sera envoyée aux 

parents des élèves et au membre personnel de l’école afin de recruter des personnes 

qui aimeraient relever le défi. Il existe deux façons de faire partie de la grande 

caravane; soit être tirée au sort parmi les nouvelles équipes en liste (frais de 250 $) 

soit être choisi par le GDPL comme Équipe Coup de Cœur. Madame Rousseau 

privilégie la seconde option. En terminant, l’équipe doit verser au GDPL un montant 

de 10 000 $. Tous les surplus amassés lors de la campagne de financement iront à 

notre école. Aucune autre équipe de Chambly ne participe au GDPL pour l’instant. 

 

10 Levée de l’assemblée 

 
Les sujets à l’ordre du jour étant épuisés, à 21 h Annie Dumoulin propose la levée de 
la réunion.    
  ADOPTÉ CÉ 12-09-13 
 
 
 
  _________________________________        _________________________________  
 
Madame Geneviève Richard, directrice Monsieur Philippe Desmarais, président 
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